
Beschlussvorschlag:                                         
 
 
Die Volkshochschule (VHS) „Adolf Reichwein“ nimmt innerhalb der Bildungslandschaft einen 
bedeutenden Platz ein. Das Angebot der Kurse an der VHS steht und fällt mit ausreichenden 
und qualifizierten Kursleitern.  
 
In der Antwort einer Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Oktober des 
vergangenen Jahres wurde bereits durch die Verwaltung erklärt, dass eine Erhöhung der 
Honorare im Jahr 2017 nicht vorgesehen ist.  
Im Haushaltsplan 2017 ist dennoch ein leichter Zuschuss im Produkt Volkshochschule 
eingestellt worden.  
 
Wir fragen die Stadtverwaltung: 
 

1. Wie viele Honorarkräfte sind aktuell an der VHS tätig?  
(Bitte unterteilen in weibliche und männliche Honorarkräfte)  
 

2. Wie viele Kurse mit welcher Anzahl von Unterrichtseinheiten wurden 2016 durchgeführt?  
(Bitte nach Themen aufschlüsseln)  
 

3. Entsprechend der Verwaltungsvorschrift bzw. der Entgeltordnung der VHS wurden 
Honorare pro Unterrichtseinheit zwischen 13,00 EUR und 20,00 EUR gezahlt.  
Welche Kriterien wurden für die Berechnung des Honorars zu Grunde gelegt?  
Wie viele Lehrkräfte wurden 2016 zu welchem Stundensatz mit der Lehre beauftragt? 
Wie entwickelte sich die durchschnittliche Honorarhöhe in den letzten fünf Jahren? 

 
4. Sind Drittmittel für Kurse eingesetzt worden? Wenn ja, in welcher Höhe? 

 
5. Wie hoch waren die Einnahmen durch Kursentgelte im Jahr 2016?  

 
 
gez. Dr. Bodo Meerheim  
Vorsitzender der Fraktion  
 


